



**LA EMPRESA
AGROBROKER PRESENTA
UNA NUEVA LÍNEA
DE FERTILIZANTES
DE LIBERACIÓN LENTA**



El pasado 4 de marzo de 2009, la empresa Agrobroker junto a Melspring organizaron en el Club de Golf Isla Canela, en la localidad de Ayamonte (Huelva) una presentación realizada por D. Ignacio Carrasco, Director General de Agrobroker de su nueva línea de fertilizantes de liberación lenta para campos de golf y a la charla impartida por Tom Terlouw, Product Manager de la empresa Melspring (Grupo Olmix) «productos para el manejo del césped duradero: recursos, investigación y resultados». La presentación contó con gran parte de los Greenkeepers de las provincias de Sevilla y Huelva, así como algunos compañeros del país vecino.



Solo los **GRANDES**
ESPECIALISTAS con los
FERTILIZANTES
triunfan en cada campo de **GOLF**

Marathon Fertilizante de Calle en U.E.

#1

En Europa, miles de greenkeepers y jardineros recurren a Marathon para cuidar el césped de sus campos de golf, campos de fútbol, pistas de carreras, y los Jardines públicos y privados.

El uso de Marathon es muy rentable. Hace crecer un césped denso, fuerte y duradero, resistente al uso continuado, reduce la aparición de malas hierbas, la necesidad de cortar y segar el césped a menudo, y estimula la actividad microbiológica en el suelo reduciendo la acumulación de fieltro.

Todo esto unido a un precio razonable convierten a Marathon en un auténtico número uno.

“Ahora en España”

Distribuido por Grupo Agrobroker

www.agrobroker.es

Ctra. de Sevilla A-343, km 3
Apartado de correos 215
Antequera (Málaga) 29200
Teléfono 952 84 00 65
Fax 952 70 07 80





MASTER EN DIRECCIÓN, GESTIÓN Y MANTENIMIENTO SOSTENIBLE DE CAMPOS DE GOLF (ED. ESPECIAL VERANO 2009)

La Universidad de Huelva acaba de informar de la celebración de un Master en Dirección, Gestión y Mantenimiento Sostenible de Campos de Golf. Las clases teóricas presenciales se impartirán durante el mes de julio, a lo largo de cinco semanas, complementadas con prácticas en diferentes campos de golf. El resto de prácticas en campos se realizarán del 2 al 5 y del 10 al 12 de septiembre. Para el periodo de formación práctica o training (240 horas) se ha propuesto el periodo que va de agosto a diciembre de 2009. Los interesados tienen un periodo de preinscripción del 4 de mayo hasta el 15 de junio de 2009 y de matrícula del 16 hasta el 30 de junio del mismo año. El precio del Master es de 2500 euros para esta edición especial. El número mínimo para la celebración será de 20 alumnos, no sobrepasándose nunca los 40 alumnos. Para más información, dirigirse a la Universidad de Huelva, teléfono: 959 217 352, o en la página web: www.uhu.es/mastergolf.

ACCESO PARA SOCIOS A TURFGRASS INFORMATION FILE

En las próximas semanas, la AEdG dará un nuevo servicio a sus socios, a través del acuerdo firmado con la Universidad de Michigan, para que sus asociados puedan acceder al TGIF (Turfgrass Information File <http://turf.lib.msu.edu/>), centro creado en cooperación por la USGA y la Universidad de Michigan y perteneciente al Turfgrass Information Center <http://tic.msu.edu/>.

En 1983, el Turfgrass Research Committee de la USGA y la Biblioteca de Michigan State acordaron diseñar y desarrollar una base de datos bibliográfica digital para dar acceso a todo el material publicado sobre el césped deportivo y su mantenimiento. El proyecto conocido como USGA Turfgrass Information File. Como la mayor parte de la literatura existente de informes de investigación, contenido de conferencias, publicaciones comerciales, journals científicos, cuadernos de campo, etc, no están disponibles generalmente para muchos greenkeepers y estudiantes, el TGIF proporciona acceso rápido a estas fuentes en todo el mundo.

Los materiales existentes en TGIF incluyen revisiones bibliográficas, informes técnicos, publicaciones profesionales y comerciales, revistas, monografías, tesis, proyectos, trabajos profesionales y académicos, documentos webs y muchos otros tipos de documentos profesionales. TGIF posee materiales gubernamentales, escolares, universitarios, de organizaciones profesionales, organismos investigadores y publicaciones privadas. La mayor parte de los materiales se encuentran en Inglés pero también posee materiales en lengua no inglesa.

Dentro de muy poco, la revista de la Asociación Española de Greenkeepers se incluirá en esta base de datos por lo que será la primera publicación profesional en español existente en el TGIF. En septiembre de 2008 existían 140000 registros en TGIF; anualmente se añaden unos 10000 registros con alrededor de un 35% de acceso al texto completo. Así, merced al convenio, la AEdG se incluirá en el listado de organizaciones <http://www.lib.msu.edu/tic/membersnonsubscriber.htm> que aportan bibliografía profesional al TGIF.

EL REAL CLUB DE GOLF «EL PRAT» SE ACREDITA CON LA ISO 14001

El Real Club de Golf «El Prat» recibe uno de los más importantes reconocimientos de gestión ambiental, la ISO 14001. Esta acreditación sitúa la entidad social y deportiva entre las más comprometidas de España en los aspectos de defensa de la naturaleza y de integración al medio natural.

Este hito supone un importante reconocimiento al desempeño de los objetivos ambientales del Real Club de Golf «El Prat». Desde su fundación, la defensa de la naturaleza y el respeto al medio ambiente han sido objetivos defendidos y aplicados. Con el traslado a Terrassa, el 2004, se consolidó esta voluntad en el sentido de integrarse de manera sostenible y no intrusiva en la naturaleza, así como adoptar los procedimientos más innovadores de gestión ambiental responsable.

Desde la llegada a Terrassa los aspectos medioambientales han sido claves en toda la actividad del Club: en el diseño del campo; en la gestión integral del agua y el riego con aguas depuradas y desalinizadas; en la correcta gestión de los residuos y en toda la práctica deportiva en general. Este trabajo continuado, sumado a la gestión diaria de los temas ambientales y a los compromisos de defensa de la naturaleza más allá de las obligaciones legales, han hecho posible conseguir la certificación de la Norma ISO 14001 de medio ambiente.

Estos valores, así como todos los compromisos de gestión que de ellos se derivan, han sido y son transmitidos a los trabajadores de las instalaciones del Club, a los socios y a los jugadores. La ISO 14001 acredita unos principios de gestión ambiental y su aplicación correcta y completa, desarrollada en medidas de prevención y control como son, entre otras: el aprovechamiento eficiente de los recursos naturales existentes en el entorno; la atención focalizada de las diferentes modalidades de residuos que se generan; el fomento del ahorro energético y la optimización de los recursos hídricos a partir del establecimiento de un ciclo de reutilización de las aguas.

Tal y como recoge la concesión de la Certificación ISO 14001, el Real Club de Golf «El Prat» ha implementado este año nuevos retos ambientales como: la implantación del compostaje de los residuos de la poda; la ampliación de varias tareas del Plan Forestal; y la optimización del circuito de depuración de la Casa Club. El Club pretende seguir ampliando su compromiso con nuevas acciones en el futuro.

Con esta certificación El Real Club de Golf «El Prat» reafirma su compromiso con la defensa de la naturaleza, así como con los jugadores de golf, la ciudadanía en general y especialmente con el municipio de Terrassa que acoge las instalaciones.

CURSO



Prevención de Riesgos Laborales Específico para Greenkeepers

OBJETIVOS. Dominar y desarrollar sus responsabilidades desde el punto de vista preventivo. Identificar comportamientos que permitan evitar o reducir riesgos. Establecer una forma de actuación concreta para la prevención de accidentes y enfermedades profesionales. **MODALIDAD.** Semipresencial. **DURACIÓN.** 50 horas (5 horas presencia + 45 horas a distancia). Diploma Acreditativo. **CURSO BONIFICABLE CON SU CRÉDITO DE FORMACIÓN CONTINUA**

¡¡ PLAZAS LIMITADAS!!



ASOCIACIÓN ESPAÑOLA DE
Greenkeepers

ASOCIACIÓN ESPAÑOLA DE GREENKEEPERS

INFÓRMATE 902.109.394

info@aegreenkeepers.com

ORGANIZA



IMPARTE

Audio  **lis**
FORMACIÓN CONTINUA

REAL CLUB DE GOLF DE SEVILLA

Un día con Patrick Allende,
head greenkeeper

por PABLO MUÑOZ

fotografías: JOSÉ A. PÉREZ / ENFOKE









El Real Club de Golf de Sevilla está situado en el término de Alcalá de Guadaíra, próximo a la ribera del Río Guadaira y al Parque Natural de Oromana, muy cerca del centro de la ciudad de Sevilla. El club es un indiscutible atractivo como complemento al turismo de naturaleza y cultural en la zona. El campo de golf, diseñado por José María Olazábal, es un par 72 de 6529 metros con un trazado muy equilibrado que permite acoger cualquier competición de máximo nivel, tanto amateur como profesional. Prueba de ello es la celebración de la Copa del Mundo 2004, el Open de España 2008 y el recientemente celebrado Open de Andalucía 2009. Se trata de un campo muy extenso, caracterizado por amplias calles sembradas de Bermuda 419 y los ondulados greens de Pennncross muy bien protegidos por más de 100 bunkers y 9 lagos de más de tres hectáreas de superficie. El campo destaca por su altísimo nivel de mantenimiento. Anualmente, durante el otoño, se realiza una resiembra con Raygrass que garantiza una impecable presentación del campo durante todo el año. En la actualidad ocupa el tercer lugar en el ranking de los mejores campos españoles.

El pasado 18 de febrero, Patrick Allende, greenkeeper del Real Club de Golf de Sevilla, recientemente galardonado con el premio greenkeeper del año de la AEdG, nos abrió las puertas de su campo y nos concedió una entrevista en la que ahondamos sobre la extraordinaria labor que está llevando a cabo. El nivel de mantenimiento que el campo presenta día a día y el éxito cosechado bajo las condiciones más exigentes



(Open de España, Copa del Mundo...) han sido reconocidos por todos los estamentos del mundo del golf, desde jugadores profesionales y gerentes hasta los propios compañeros.

La entrevista consistió en un agradable paseo por el campo y una posterior comida y sobremesa en la casa club del Real. Durante la comida, un numeroso grupo de jugadores seniors se acercan a Patrick. «El campo está espectacular». Tras el agradecimiento, se retiran a una mesa muy concurrida y Patrick comenta en privado: «Es clave... estos se-





ñores juegan su torneo regularmente. Yo les preparo el campo lo mejor que puedo, como si de un torneo se tratase. Y lo agradecen, saben que nos preocupamos por los clientes habituales. El día a día es vital». El Real cuenta con 1400 familias de socios, más los jugadores en modalidad de pay & play. Hay que contentar a todos.

El primer contacto de Patrick con el mundo del golf fue en 1992, en Fuenterrabía, donde comenzó a interesarse por el mundo del mantenimiento y del greenkeeping. Decidió especializarse y se formó académicamente durante tres años en MayersCough College (Inglaterra). Posteriormente pasó por un periodo de prácticas que lo llevaron a Londres, Florida y La Manga. Finalmente, en 1995 aterrizó en Sevilla, en el Real. Y hasta hoy. «En estos 14 años, hemos hecho de todo... renovación de bunkers, más de 50 kilómetros de drenaje, nivelación y reforma de los tees... Los dos años previos a la copa del mundo fueron frenéticos». Los resultados del trabajo bien hecho y del esfuerzo hablan por sí mismos. Hace un día espléndido y el campo luce espectacular, agradeciendo la ligera subida de las temperaturas tras un duro invierno.

